

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5 Año XXVII TELEF. 1978 JUEVES 4 FEBRERO 1937 NUMERO 8.429 FRANQUEO CONCERTADO

**“El pueblo español... ha declarado al Generalísimo Franco a un periodista norte-americano... será una gran familia, y ésta y la fábrica serán la base de la nueva sociedad española, sin daños, sin envidias, sin proletarios, y terminará el desorden y empezarán a imperar el orden y la justicia social,,**

**“QUEREMOS FORMAR UN ESTADO PARA UN PUEBLO — HA AÑADIDO EL JEFE DEL ESTADO —, Y NO UN PUEBLO PARA UN ESTADO”.**

Día de calma fué el de ayer en los frentes. — Se ha autorizado a los soldados falangistas para que usen la camisa azul, que llevarán bajo la guerrera, sobre la cual podrán dejar asomar el cuello. — Aviones rojos bombardearon, sin alcanzarlo, a un acorazado inglés que se hallaba frente a Gibraltar — Ha dimitido el general ruso Kleber, que dirigía, con Miaja, la defensa de Madrid. — Se habla de conversaciones para la rendición de Vizcaya. — Homenaje de las emisoras nacionales al general Queipo de Llano. — Una estación «fantasma» de Madrid dice que no pasarán muchos días sin que la capital de España caiga en poder de los nacionales.

## BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)  
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

### El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 3 de Febrero 1937:

#### EJERCITO DEL NORTE:

Ligeros tiros en algunas posiciones.

#### EJERCITO DEL SUR:

Se rectificaron algunas posiciones en vanguardia, con pequeñas escaramuzas.

Salamanca, 3 de febrero 1937.  
De orden de S. E.: El general Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

## ACTOS DE FALANGE ESPAÑOLA EN SOLLER

**BENDICION DE BANDERAS**  
El próximo pasado día 24, domingo, se celebró, en la ciudad de Sóller, la solemne bendición de las banderas de las diferentes secciones que componen la Falange Española sollerense: masculina, femenina, flechas y Sindicatos Nacional-Sindicalistas.

La bendición de las banderas tuvo lugar después de una misa celebrada en la iglesia de los Sagrados Corazones por el Rdo. don Valentín Ferrero y durante la que ocupó el pulpito el capitán del Clero castrense, con destino en Falange, Rdo. don Nicolás Saggese.

Asistieron al acto el Jefe Territorial de Falange, señor Marqués de Zayas; el Presidente de la Diputación, señor Obrador; el Delegado de Orden Público, señor Barrado; el Delegado del Trabajo, señor Espejo; el jefe de las C.O.N.S., señor López Bassa, y otras distinguidas personalidades, a más de numeroso gentío.

El Rdo. Cura-Arcipreste, don Rafael Sitjar, dió principio a la fiesta con la solemne bendición de las banderas, colocadas ante la tribuna presidencial y dando frente a la Vda. del General Godeá, siendo apadrinadas la de Falange Femenina por la simpática señorita Magdalena Sampol y el Alcalde de la ciudad, don Jaime Casanovas Pastor; la de Falange Femenina, por los Flechas Antonio Casanovas Castañer y Guillermo Bernat Crespi; la de los Sindicatos, por la falangista Margarita Margarita Casanovas y el Flecha Jaime Scarxell, y, finalmente, la de los Flechas por la Srta. Juana Casanovas Ferrer y el señor don Juan Casanovas Casanovas.

Las banderas han sido confeccionadas y bordadas gratuitamente por las Rdas. MM. Escolapias, quienes han enriquecido estos estandarte con finos bordados, que resaltan sobre los sencillos colores rojo y negro.

Después de un bello discurso por un Flecha de Palma pronunció un parlamento el Rdo. don Nicolás Saggese, y luego habló el Jefe Territorial de Falange, señor Marqués de Zayas, siendo todos los oradores fuertemente aplaudidos.

Terminado el acto, se celebró brillante desfile, en el que abría marcha una sección de Artillería con su banda de tambores y trompetas y a continuación seguían la Banda Municipal, la Sección masculina de Falange de Sóller y representaciones de las de Buñola, Valldemosa, Fornalutx y Devà; la Sección femenina de Falange de Sóller y los Flechas de la misma ciudad, y, por último, la Banda Provincial de música, precediendo a los obreros afiliados a los S.O.N.S., que

concurrieron en número de unos 1.400 y llevando sus respectivas herramientas de trabajo.

En el Gran Hotel del Ferrocarril se sirvió después una comida, a base del plato único, destinándose el importe de un segundo plato a la Suscripción Nacional. Pronunciaron discursos el señor Barrado, el Marqués de Zayas y otros, brindando todos por el pronto y rotundo triunfo de las armas nacionales, y dándose vivas al Ejército, a Franco y a Falange.

#### DESFILE DE FALANGISTAS DE PALMA

El viernes de la pasada semana, fué a Sóller, en paseo militar — durante el camino hizo ejercicios de orden abierto — la primera bandera de milicias de Falange de primera línea, de Palma, al mando de su jefe, señor Cerdá, y del subjefe, señor Sastre.

El domingo último fueron también a Sóller, en tren, cuatro centurias de segunda línea, también de Palma, que fueron recibidas en la estación por el Comandante Militar, por el Ayuntamiento en pleno, presidido por el Alcalde; por el jefe local de Falange, señor Costañer, y por numeroso

## NO HABLO QUEIPO DE LLANO

Anoche, contra costumbre, no habló, desde Sevilla, por averías en la instalación del micrófono de la Comandancia Militar, el general Queipo de Llano.

público, a más de la primera bandera de primera línea de Falange de Palma, que se hallaba formada en la plaza inmediata a la estación.

Todos enseguida fueron a oír Misa, que celebró el Rdo. don Nicolás Saggese.

Después de la Misa, llegó el Jefe Territorial de Falange, y se efectuó un brillante desfile de las milicias de Falange — desfilaron 1.024 falangistas — y el destacamento de Artillería; desfilando todos con gran marcialidad.

#### REPRESENTACION DE “LUISA FERNANDA”

También el domingo último, por la tarde, se celebró, en el teatro Kursaal, hermosa función teatral, en la que se representó la opereta “Luisa Fernanda” por distinguidos aficionados de Palma y bajo la dirección del Maestro Baratta.

La función era a beneficio de los fondos pro Movimiento Nacional y organizada por la distinguida señora doña Margarita Garau de Moragues, quien fué muy felicitada por el brillante éxito de la función, a la que asistieron, además de las autoridades locales y de numerosa y selecta concurrencia, el Presidente de la Audiencia, señor García Delgado, y distinguidos jefes y oficiales del Ejército.

Los intérpretes de la opereta fueron calurosamente aplaudidos, así como el joven barítono don Francisco Bosch, que cantó admirablemente varias composiciones.

## HABLA ESPAÑA

(Servicio de la estación E.A.G.A.F.)  
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Crónica de nuestro corresponsal especial El Tebibí Arrami, desde el frente de Madrid. — Mejora el tiempo. — No es todavía lo que deseamos porque esta misma mañana aún cayó agua por estos campos de los alrededores de Madrid, pero aún así mejora el tiempo, se va secando la tierra y con ello va volviendo la alegría a todos los semblantes, desde el General Orgaz hasta el último soldado de esta división reforzada que siente al par de todos sus jefes la impaciencia que es general en todos los españoles.

Hacia el mediodía hemos enfila-do nuestro “balilla” por estas carreteras que unen a pobladillos del ala izquierda de nuestro frente. Con la ilusión de ver el estado del campo; más de una vez hemos descendido del pequeño coche y nos hemos metido por las tierras de labor inquiriendo por las tierras que cogían nuestras botas el grado de humedad que aún conserva la arcilla y congratulándonos al ver como al mismo tiempo los artilleros llevaban a través del sembrado piezas de diversos calibres que desgraciadamente todavía no se deslizan con la seguridad y holgura convenientes a su funcionamiento y transporte.

Pero si el estado del cielo va mejorando, en cambio los ríos y ría-

chuelos que desde la Sierra del Guadarrama bajan por los Altos del León, Torreledones, Valdemorillo, Navalagamella, etc., en busca del caudal del Tago donde desembocan, siguen trayendo exceso de agua y los cauces estrechos habituales han sido desbordados por verdaderos meandros que inundan y dejan un lecho de fango que será de difícil y larga desaparición en casi todos los vallecillos que riegan. El río Guadarrama sobre todo aún lleva tal cantidad de agua que no ha desaparecido el peligro para los numerosos puentes sobre él tendidos y algunos otros arroyos aún están invadibles, sobre todo el de Alangán y La Vega de Cienvallejos, y en general todos aquellos que por estar en el sector izquierdo de nuestra ala, son de extraordinario interés.

Como no todo han de ser noticias sobre esto que constituye la obsesión de cuantos frente a Madrid están, o sea el estado del tiempo y el estado del suelo, daré una muy grata noticia a nuestros lectores, y es que en el día de ayer quedó ordenada la reconstrucción del Alcázar de Toledo, y hoy mismo cuadrillas de obreros han empezado el desescombre del interior del glorioso monumento. En esta faena naturalmente se emplean los brazos de los rojos prisioneros que

## EMPIEZA A AMANECER...

Comienza alborazar un día nuevo para una España nueva. Pero Ciudadades enteras gimen aún bajo el yugo rojo. Humean las cenizas de pueblos mártires calcinados bajo sus propios escombros; tintos están en sangre los vertos campos ibéricos, antes plétóricos y verdes. Mueren los hombres en cruenta lucha de una guerra cruel y despiadada, gimen las madres entre la heroica gesta del dolor patrio, y la ternura ingenua de su dolor materno; languidecen de pena y amargura esposas y hermanas, y miles de niños inconscientes de su orfandad esperan indefinidamente el beso paternal que no recibirán aquí en la tierra.

Y sería posible que entre tanto dolor y desolación santa, nuestras mujeres, olvidando ese caos de muerte, sudario de pesares que envuelve a millares de seres, olvidando la triste suerte de tanto español, planearan, siquiera con el deseo, organizar mascaradas, danzando alegres sobre un mar de lágrimas y amargores y tomando parte en alegres fiestas de Carnaval?

No es posible imaginar tal contradictorio, tal disparidad de sentimientos difíciles de hermanar en el corazón grande y noble de la mujer española, mujer que precisamente en estos tiempos está dando pruebas de sensatez y patriotismo acentrado, y que formando en apretado az de caridad, trabaja incansable por España y para España. Mujer que acude generosa a los Hospitales, emulando a las angélicas legiones de Hermanas

de la Caridad, cuida y endulza el dolor de enfermos y heridos. Mujer que teje, como el Hada del bien, entre sus dedos de rosa, vendas y apósitos para restañar heridas, prendas su que en los campos de batalla en abrigos para mitigar el frío intempesto los miembros del joven luchador. Mujer que acude solícita a los Comedores de Caridad, que visita y socorre al pobre; que anima y consuela a la mujer del soldado y la prepara canstilla de blancas ropitas para el pequeño ser que ha de dar al mundo en la soledad de su hogar; mujer de corazón hermoso, mujer buena, que buscado voluntariamente ocasión de ocuparse en hacer bien a todos, y en prodigar consuelos y ternuras, corazón de mujer abnegada, lleno de amor, mucho amor, hacia esas hermanas que luchan, que sufren y que mueren por salvarnos, por salvar a España, nuestra Madre.

Sería inconcebible que esa mujer que así compadece, atiende y socorre y ama, consecuente en sus sentimientos pudiera danzar reír y gozar, sobre las ruinas de un desventurado pueblo y frente a la visión de unos hombres que luchan por el gran ideal de la Religión y de la Patria, que mueren con el heroísmo de los Santos y de los mártires para darnos una España libre, fuerte y sana, bajo el lábaro de la Cruz, que ya en el horizonte muestra sus luces de esperanza en el claro alborazar de un mañana que empieza a amanecer.

Palma, Febrero de 1937.

tenemos en este sector y, aunque nos parece excesiva la honra que se les hace dejándoles tocar con sus manos estas venerandas y sacratísimas piedras, no está mal que el ejemplo cunda ya que tanto afán pusieron en destruir cuanto de algún valor moral o material había en España. A su cargo queda el reconstruir lo que se pueda y no nos faltarán seguramente obreros, pues aún cuando lo registramos a diario, bueno será que quede así constancia del promedio de individuos que se pasan del campo rojo al nuestro. Seguramente aumentarán de modo extraordinario en cuanto de nuevo reanudem nuestra actividad.

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, ruega a todos los autores de libros, folletos y obras que tengan relación con el Movimiento Salvador de España, y que según lo ordenado no hayan remitido dos ejemplares a Salamanca, lo hagan lo antes posible. En adelante cada autor debe enviar a esta Delegación del Estado cinco ejemplares de cuanto publique relacionado con dicho Movimiento Salvador de España. — El Delegado del Estado para Prensa y Propaganda.

El tráfico de armas y municiones para los comunistas. — El periódico “L'Independant”, dice que se sabe que dos camiones cargados no solamente de viveres, sino también de una gran cantidad de municiones que habían salido de París para España en la tarde del viernes, fueron detenidos. Interrogados los conductores por la policía, los cuatro hombres que

dirigían los camiones declararon que ignoraban la clase de su cargamento; fueron puestos en libertad a media noche e inmediatamente partieron con rumbo desconocido. La policía se hizo cargo de las municiones.

Por otra parte se sabe sobre este mismo asunto lo siguiente: Los coches contenían unas cajas llenas de abrigos y otras de bombas, granadas, explosivos y gran cantidad de municiones de fusil. Los cuatro detenidos parece que hicieron interesantes declaraciones sobre el origen de las municiones que debían conducir hasta la frontera oriental española, y sin embargo se les soltó, permitiéndoles se llevasen los camiones aunque aligerados del material bélico. Se estaba sobre la pista de un nuevo asunto que permitía obtener fértiles resultados, pero bruscamente todo se truncó por una orden venida de lo alto, que paralizó la voluntad de la policía, y los cuatro hombres fueron puestos en libertad.

Una peligrosa realidad. — El órgano periodístico del partido obrero de unificación marxista, publica un artículo en el que reconoce que los campesinos y pequeños propietarios se apoyan en el espíritu conservador. Se ha observado el siguiente fenómeno: Al comenzar la revolución los campesinos eran partidarios de los que representaban la revolución, ahora empiezan a volverles la espalda y como reacción se arrojan en brazos de los elementos conservadores reaccionarios. Esto es una realidad, una triste realidad.

Dice que la revolución está amenazada. — El diario barcelonés “La



Batalla dice cosas tan substanciales como esta: la revolución ha iniciado un viaje y se dirige por caminos peligrosos, la revolución está amenazada. No es en la retaguardia en donde se ha de demostrar el valor, sino en las avanzadillas.

Emancipación nacional. — Organismo del partido popular francés, publica a toda página lo siguiente: Cerca de cinco mil quinientos franceses han sido muertos o heridos en España; impidamos la matanza de los nuestros. El partido popular francés reclama su repatriación y convoca a un acto público que se celebrará en el Velódromo, en donde quince voluntarios agrupados alrededor de Doriot explicarán y denunciarán los planes siniestros de la revolución.

Inauguración del tránsito del viaducto de Ormaiztegui. — El viaducto que los rojos volaron en su huida y que era una obra de las más famosas de la ingeniería ferroviaria española ha sido reconstruido, y por él han vuelto a pasar los trenes, desapareciendo el transbordo que se había hecho necesario. El acto ha revestido gran solemnidad, asistiendo el General Mola y numerosas autoridades militares y técnicas.

La prensa inglesa dice que Kleber ha dimitido. — Londres. — Los periódicos de la tarde dicen que el General soviético que dirige la defensa de Madrid, ha dimitido a causa de divergencias de orden político, aunque se supone que el motivo real de la dimisión ha sido el no haber sabido defender Madrid y contrarrestar el empuje de los nacionales.

El Gobernador de Málaga, ha amenazado con severos castigos a los que con ánimo de inducir a los campesinos en contra de la República, difundan la especie de que el Gobierno no se incautará de sus cosechas sin pagarles ni un solo céntimo. No sabemos si el Gobernador de Málaga detendrá con tal motivo a muchas personas, pero sí decimos que este temor de los labradores de Málaga, lo experimentan también los valencianos, los de la huerta murciana, los de Cataluña y todos los que, en fin, tienen que vivir trabajando la tierra en poder de los delegados rusos de España.

Los periódicos rojos andan a matar. — Desde hace varios días los periódicos "CNT", "La Voz" y el "Heraldo" se atacan ferocemente, lanzándose insidias y frases gruesas unos a otros; sacan a relucir sus trastos sucios, echándose en cara los fracasos constantes en su desconcierto del frente popular y de las organizaciones de izquierdas. En su número de ayer el órgano de la CNT se dirige a sus colegas tratándoles de becicos y diciéndoles que si levantan una polvareda hostil de frases malsonantes, es únicamente para ocultar que carecen de ideas y de criterio. Los diarios de Barcelona siguiendo los mismos pasos se dedican también con frecuencia a criticarse y lanzarse diatribas de todas las marcas y calibres.

Les hacen falta herradores. — La noticia parece venida de cualquier semanario satírico, sin embargo es una noticia de verdad y por ello precisamente, la damos. Unión Radio Madrid, decía que España — tal llama ellos al conglomerado de rusos y judíos — necesita cierto cincuenta herradores. Sabido es que los rojos carecen de fuerzas de caballería. Para qué quieren los herradores? Para qué necesitarán, esa manada de energúmenos, tantos herradores? Dejamos al criterio de nuestros oyentes la solución del enigma y nosotros nos preguntamos si no será que los rusos de España deseen salir pronto de ella... aún sin caballo.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

FRONTON BALEAR



Hoy Jueves 4 Febrero de 1937 Tardé a las 4 y media BARRENECHEA — URQUIRI contra ECHABURU — ECHAVE ROMAN — ECHENIQUE contra ZULAIJA — SOLOZABAL y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas. Sábado partidos y quinielas.

BUENA OCASION

Por su dueño estar en filas se traspasa tienda comestibles, calle 71 cerca Buenos Aires con género y estanterías buen porvenir. Informes, en la misma Tienda.

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

"El Día Gráfico" asegura que, para ganar la guerra, hay que fundir todos los partidos en uno solo y darle al Gobierno la máxima autoridad. Esto es fascismo puro. Y no debe extrañar al público que la prensa democrática se vaya convirtiendo al estilo fascista: saben mucho estos periodistas y, como las ratas en un naufragio, van abandonando la vieja y podrida nave del liberalismo democrático.

Fabián Vidal está menos cursi que de costumbre. Dice que ya va siendo hora de que España entera se dé cuenta de la situación de Madrid, a fin de que los elogios y frases de aliento se convirtieran en convoyes de viveres y trenes de socorro. Fabián Vidal quiere — si eso no es mucho pedir — que se acuerden de los que "estamos en guerra". Claro es que Fabián Vidal, desde que nos contó aquel cuento del cadete que iba a la línea de fuego con espada, no logrará hacernos creer que él, personalmente, esté en guerra. Está en algún sótano de Madrid, y gracias.

"Las Noticias" entona un canto a la unidad y se pregunta: "¿cómo es posible que ahora que los rebeldes amontonan su material en Aragón para aplastar a Cataluña no se tra-

baje para poder aplastar al fascismo?"

Todos los periódicos se muestran muy orgullosos con la proyectada visita del Almirante inglés. Pero la Generalidad no se cansa de repetir que sólo ella está capacitada para cobrar las licencias de radio. Y que los propietarios que traten de cobrar los alquileres de sus fincas serán encarcelados. Síntomas son éstos de la fortaleza del Gobierno constituido.

El Comunicado Oficial de la Junta de Defensa de Madrid, entre los partes de guerra y una noticia diplomática, publica este hecho insólito: la Srta. Teresa Rubio ha encontrado 5.000 pesetas en una sombrerera, y, en vez de quedarse con ellas, se ha presentado al General Miaja entregándole los billetes. El general tuvo frases de elogio y — probablemente — gestos de sorpresa.

Que un hecho así llame la atención del Gobierno, del General en Jefe y de los partes oficiales, cuando en la España rescatada no ocuparía más que una gaceta ni merecería más felicitación que la del Alcalde de Barrio, demuestra claramente la diferencia que va de ellos a nosotros: en ellos la honradez es excepcional y sorprende; en nosotros es habitual y, por serlo, pasa desapercibida.

COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

Donativo

El Excmo. Sr. Comandante Militar agradece al Sr. D. Bartolomé Such la entrega de 500 ptas. para la Suscripción pro-Movimiento Nacional y también el donativo de 1.000 francos en nombre de las Uniones Latinas de Sidi Bel-Abbes (Argelia). Servicio de Plaza para el día 4 de Febrero de 1937

Jefe de día Comandante Artillería don Julio Feliu Fons.

Imaginaria, Comandante de Artillería don José Vilanova Salcedo.

Visita Hospital, Primer Capitán de Infantería.

Edicto

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, CORONEL DE INGENIEROS, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES:

Hago saber:

Primero. — Se organiza la Jefatura de la Defensa Pasiva contra los ataques aéreos que, bajo la dirección de esta Comandancia Militar, tendrá a su cargo la ejecución de cuantos trabajos haya que efectuar para la protección antiaérea, de carácter pasivo, tanto en el aspecto militar como para la población civil.

Segundo. — Esta Jefatura, como delegada de la Autoridad Militar, podrá dirigirse directamente a todas las autoridades provinciales y locales de Baleares, y a cuantos organismos considere preciso para llevar a cabo la realización de los asuntos que se le encomiendan, quedando todos obligados a prestar cuantos auxilios se soliciten de la expresada Jefatura.

Tercero. — Afecta a esta Jefatura, se crea una comisión que estará encargada del asesoramiento y puesta en práctica de las precauciones y medidas que se adopten.

Cuarto. — Queda designado como Jefe de la Defensa Pasiva contra los ataques aéreos, el Comandante de Ingenieros don Benjamín Llorca.

Quinto. — La Comisión mencionada en el artículo tercero estará compuesta por:

Don Antonio Brusotto Pérez, médico civil.

Don Ramón Reinés Ribas, farmacéutico.

Don Salvador Gil, químico.

Don Guillermo Forteza, arquitecto municipal.

Don Juan Bonet, Ingeniero de la Compañía de Gas y Electricidad.

Don Gabriel Villalonga, delegado de la Cruz Roja.

Don Jorge Martorell Monar, Capitán de Ingenieros, delegado de la

Comandancia de Obras y Fortificación de Baleares.

Don Manuel Cases, Teniente de Ingenieros, encargado de prensa y propaganda.

Don José Cardell, sargento de Infantería, secretario y tesorero.

Sexto. — La Comisión antedicha se constituirá con la máxima urgencia para comenzar inmediatamente sus trabajos, dando cuenta de ello a esta Comandancia, la Jefatura de la Defensa Pasiva antiaérea.

Palma, 2 de febrero de 1937.

El coronel Comandante Militar, Trinidad Benjumeda del Rey

Estado Mayor

Orden General del día 3 de Febrero de 1937, en Palma de Mallorca

I. — Consejo de Guerra

A las diez horas y treinta minutos de mañana jueves, y en el local que ocupa la Audiencia Territorial de esta Capital se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que ha de ver y fallar la causa núm. 35 del año 1936 instruida por el Teniente Coronel de Artillería Juez Instructor don Diego Pascual Bauzá, contra el Oficial 3.º del Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares don Miguel García Parera, por proparar noticias derrotistas.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente: Excmo. Sr. General de Brigada Honorario, don Emilio Pou Magraner.

Vocales: Coronel de Ingenieros, don Joaquín Coll Fuster; Teniente Coronel de Ingenieros, don Ramón Teix y Atrassagasti. Archivero 2.º de O. M., don Manuel Castaño Lull. Teniente Coronel de Infantería, don Diego Navarro Baigés. Otro, don Sebastián Sard Montaner.

Suplentes: Teniente Coronel de Artillería, don Bernardo Rabassa Boeras. Teniente Coronel de Infantería, don Antonio Roselló Balle.

Vocal Ponente: Auditor de Brigada, don Eduardo Jiménez Quintanilla.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia.

Defensor: Teniente de Infantería, don Gabriel Adrover Lladó.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dicho acto los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

El día domingo el esplendor del "Jueves Santo"

Consejo de guerra

Ayer por la mañana, en la Audiencia, se constituyó el Consejo de Guerra de Generales y Oficiales para ver y fallar la causa instruida por el Teniente Coronel de Artillería, don Diego Pascual Bauzá, contra el Teniente de Carabineros don Antonio Vallespi Terrasa, por no querer cooperar al glorioso Movimiento Salvador de España.

Lo presidió el general de brigada señor Leon Garabito, quedando este constituido en la forma anunciada.

Actuó de Fiscal don Ricardo Mulet, comandante del Cuerpo Jurídico Militar y de defensor el capitán de Infantería, don Guillermo Villalonga.

Abierta a vista por el Sr. Presidente, se ha comenzado la lectura del

domingo el esplendor del "Jueves Santo"

Consejo de guerra

Ayer por la mañana, en la Audiencia, se constituyó el Consejo de Guerra de Generales y Oficiales para ver y fallar la causa instruida por el Teniente Coronel de Artillería, don Diego Pascual Bauzá, contra el Teniente de Carabineros don Antonio Vallespi Terrasa, por no querer cooperar al glorioso Movimiento Salvador de España.

Lo presidió el general de brigada señor Leon Garabito, quedando este constituido en la forma anunciada.

Actuó de Fiscal don Ricardo Mulet, comandante del Cuerpo Jurídico Militar y de defensor el capitán de Infantería, don Guillermo Villalonga.

Abierta a vista por el Sr. Presidente, se ha comenzado la lectura del

PROFECIA

1849. — «La libertad acabó. No resucitar al tercer día, ni al tercer siglo quizá. El mundo camina con paso rapidísimo a la constitución un despotismo el más gigantesco y asolado que hay memoria en los hombres... Cuando represión religiosa estaba en su apogeo, no necesario gobierno ninguno siquiera; cuando represión religiosa no exista no habrá basto con ningún género de gobierno. Todos los despotismos serán pocos.»

DONOSO CORTE

rollo, de la que se desprende que el encartado con motivo de haber recibido unos telegramas no se decidió a cooperar al glorioso Movimiento Salvador de España.

En sus declaraciones el encartado manifiesta que el primer telegrama que recibió, decía que no obedecería más que las órdenes del Comandante Militar de Baleares y las de sus Jefes naturales, telegrama que le fué confirmado por Oficio. Luego recibió otro telegrama ordenándole que cooperara con las fuerzas si a ello se prestaba.

Como algunos carabineros le expusieran el miedo de ser desarmados en la calle, les indicó que se estuvieran en sus casas respectivas y que caso de que él fuera detenido que obedecieran ciegamente al que le sustituyera en el mando.

No intervino al tener noticia de la ocupación del Ayuntamiento y otros centros oficiales, dado lo confusas que eran las órdenes recibidas.

El Fiscal, señor Mulet se basó en la lectura de las declaraciones para calificar los hechos de negligencia y no califica la causa por el párrafo tercero del Bando de 19 de Julio, puesto que el encartado en su actuación no pasó del límite de la indiferencia, no haciendo resistencia alguna.

Reconoció los excelentes servicios prestados por el encartado en cumplimiento de sus funciones y solicitó para él la pena de prisión militar menor.

El defensor, señor Villalonga manifestó su conformidad con la calificación, si bien adujo de las declaraciones las atenuantes y eximente de que obró el encartado en virtud de órdenes recibidas por lo cual solicitó la libre absolución de su patrocinado.

Los Tradicionalistas y el Día de Oración

Organizado para el próximo domingo día 7 por la Junta Diocesana de Acción Católica el Día de Oración en expiación de las ofensas a Dios e impetración de la paz en España, la Junta Carlista de Guerra ha acordado dirigirse, mediante esta nota, a todas sus organizaciones de Mallorca para que públicamente cooperen y asistan a cuantos actos se celebren en dicho día para el mayor esplendor de los mismos.

Honrando a unos héroes

El Ayuntamiento de Pollensa ha tomado el acuerdo de honrar la memoria de las dos primeras víctimas militares caídas en nuestra isla al iniciarse el glorioso Movimiento nacional Salvador de España: el alférez de Complemento de Intendencia y el soldado del mismo Cuerpo don Juan Cerdá Bisquerra y don Antonio Marroig Crespi, respectivamente, que hallaron la muerte a la entrada del Puerto de Pollensa en la mañana del 20 de Julio último, al entregar un convoy de viveres a las fuerzas de aviación de aquella Base, que, al mando del traidor capitán Benito, les atacaron en plena carretera y de cuyo encuentro resultaron dos muertos y tres heridos de las tropas de Intendencia.

En el lugar donde ocurrió el suceso, se erigirá un sencillo obelisco que perpetúe la memoria de los héroes caídos en cumplimiento de su deber, habiéndose autorizado por el Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, a tal efecto, una suscripción popular en la villa de Pollensa.

Día de Oración

Organizado por la Junta Diocesana de Acción Católica en expiación de las ofensas a Dios e impetración de la paz en España

Domingo, día 7 de Febrero: Por la mañana. — Se suplica con todo encarecimiento a los fieles que reciban la Sagrada Comunión en la Iglesia de su particular devoción, ofreciéndola a las intenciones del día.

Por la tarde. — De tres a siete los fieles deberán visitar los altares de San Alonso Rodríguez, Santa Catalina Tomás, Nuestra Señora de la

Salud y el Santo Cristo de la calle, y asistir a las siete y a la solemne función de Resaca Cuarenta Horas en la Catedral en cada una de las citas por ambas intenciones.

Nota. — El Excmo. y Rmo. Arzobispo-Obispo de Mallorca dignado conceder 100 días de gracia a los fieles que hagan estas visitas.

De la Alcaldía

Visita

Cumplimiento al Alcalde Zaforteza, el nuevo Presidente Asociación de la Prensa, y las Brondo, ofreciéndose el go, atención que el Alcalde mucho.

De la Comandancia

torial de Flechas

El domingo pasado tuvo el campo de la Hípica, unión de la Sección de S. Vanguardistas ante el Jefe de Falange, señor Mar Zayas, que iba acompañado de ayudantes señores Blancas asistiendo el Comandante de Flechas, señor R. Inspector de Falange y Comandante, Sr. Orbaneja; el Ins. Primera Enseñanza, señor Secretario de la Jefatura de Sanidad de Falange, señor el Instructor de Educación los Flechas y Teniente de ros, señor Quiles; el médico, señor Sión Riera cuyos nombres sentimos dar.

El Jefe de Ambulancias, señor Vanel Grimaux, go de las mismas, señor Llompart, y el Jefe de Sanidad señor Poi dirigiendo los ejercicios, que consistieron en la formación de Escuadras. Arma Marcha de la sección, Orden bat. Transporte de heridos, ción de heridos — a) que el minar, por uno o dos camiones que no puedan caminar, por o tres camilleros. Primeros y curas de urgencia, — los ron desarrollados con gran y destreza por los Vanguardistas con una prueba de ción militar y técnica que bido.

Al terminar los ejercicios Territorial dirigió la palabra Vanguardistas, felicitándoles hortandoles a seguir laborando hasta aquí, para gloria de nuestra Patria y de nuestra Falange dando al grito de: ¡Arriba España!

Federación Balear

Fútbol

Nota Oficiosa

Relación de los partidos han de celebrar el próximo go día 7.

Campeonato Mallorca. — Categoría, a las 3'15 de la Balears — Gimnástica

Campeonato Mallorca. — Categoría, a las 3'15 de la Soledad — La Salle

Campeonato Liga Amal — A las 10'30 mañana.

Arrabal — Arenas Universal — Deportista

A las 3 de la tarde Hércules — Marina

Recreativo — Mallorca Triana — Sparta

Coruña — Calatrava

El Requeté en S

Bendición de la bandera y zación del Sagrado Corazón

En Sineu, se celebró el mingo, con gran solemnidad dición de la bandera del aquella villa y la Entro Sagrado Corazón de Jes Centro.

Para asistir a estas que revistieron gran brillo que a ellas se asociaron Carlista de Guerra y com



los Requetés de Palma, Manacor, Inca, Petra, Llubi, Muro, Binisalem, y Lloret de Vista Alegre, se trasladaron a Sineu el Comisario Presidente, señor Conde de Torresaura; el Secretario General, señor Quint Zaforteza; el Inspector Jefe de los Requetés, teniente coronel, señor de Oleza y el Consiliario, Rdo. don Valentín Herrero.

El pueblo de Sineu en masa y presidido por su Alcalde, don José Oliver, dió, con su asistencia a estos actos, el mayor realce a ellos.

Por la mañana, a las siete, en el altar mayor de la iglesia parroquial se celebró la misa de Comunión general, que se vió muy concurrida, asistiendo el Requeté local, al mando de su jefe, don Miguel Fiol, la sección de Pelayos y Margaritas.

Por la tarde, a las cuatro, en la iglesia parroquial, que se hallaba adornada e iluminada con profusión de luces, se efectuó la solemne bendición de la bandera, acto al que asistieron los señores Conde de Torresaura, Quint Zaforteza, de Oleza, Rdo. Sr. Herrero, las comisiones del Requeté de los pueblos ya mencionados y una sección de Pelayos de Palma, al mando de su jefe, don Martín Pujol.

Asistían también el Alcalde, señor Juan; Comandante Jefe de las Milicias del sector de Santa Margarita; Oliver; Juez municipal, don Miguel Alferez-jefe de las Milicias de Sineu; Jefe de Falange Española y de las Milicias, maestros nacionales y otras distinguidas personas de la localidad.

Asistieron, además, las "Margaritas" y todas las Milicias de Falange y Ciudadanas, dando con ello un alto espíritu de solidaridad.

Bendijo la bandera el Rdo. Cura-Económico, don Bartolomé Muntaner, asistiendo todo el Clero parroquial, y fué madrina de tan preciosa enseña la respetable señora doña Margarita Munar, viuda de Real, que ocupó sitio preferente, acompañada de su hijo, el Rdo. D. Bartolomé Real.

Efectuada la bendición, hizo uso de la palabra el Rdo. D. Valentín Herrero.

Terminado el acto, al salir la bandera de la iglesia parroquial, se tocó la Marcha Real, volviendo el Rdo. Sr. Herrero a hablar y pronunciando vibrante y patriótica alocución que terminó con Vivas a Cristo-Rey, España y Franco, contestados con gran entusiasmo.

Después la comitiva, presidida por las autoridades, marchó al "Centro Requeté", donde se procedió al hermoso acto de Entronizar al Sagrado Corazón de Jesús, cuadro que fué colocado en el salón principal de la Casa y bajo el cual se colocó el retrato de nuestro glorioso caudillo, el Generalísimo Franco.

Efectuó la Entronización el Rdo. Sr. Económico y leyó el acto de consagración el jefe local del Requeté, señor Fiol.

Termino el acto con discursos apropiados, que pronunciaron los Rdos. Sres. Muntaner y Herrero y el Conde de Torresaura y que fueron muy aplaudidos, lanzándose nuevos vivas a Cristo Rey, España, Franco y a los oradores.

Después se obsequió a los asistentes con un refresco.

Las autoridades locales, juntamente con las distinguidas personalidades que se asociaron a estos actos, e trasladaron a la casa solariega de la madrina, señora doña Margarit Munar, viuda de Real, donde se sirvió espléndido "lunch".

Movimiento de buques

Ayer tarde regresó a Palma el acorazado inglés "Nelson" que había salido el día anterior, fondeando en la bahía.

Fa salido, para Génova, el vapor italiano "Tre Marie".

Esta mañana había fondeados en el puerto dos buques de guerra italianos y en la bahía otros dos ingleses.

Función de Falange Femenina en Manacor

El pasado domingo, día 31, se celebró en el Teatro Principal de Manacor una función organizada por Falange Femenina, a cargo de ambos sexos.

Se puso en escena la obra en verso "Morir por la Patria", del joven poeta Sebastián Cladera Rotger, que obtuvo, por la acertada interpretación y actualidad de la obra un resonante éxito, aplaudiendo el numeroso público que llenaba el salón repetidas veces al autor de la obra e intérpretes.

Las muchachitas de Falange que cantaron el coro de las Lavanderas y el de las Espigadoras obtuvieron también otro éxito parecido, teniendo que repetir dos veces los números.

El camarada de Manacor Riera, con gracia y acierto cantó un tango,

letra original, que fué celebradísimo por el respetable.

Falange Femenina, al recibir parabienes y enhorabuenas por la organización del acto, quiere hacer constar el agradecimiento hacia la Empresa del Teatro Principal de Manacor, que tan galantemente cedió el local contribuyendo juntamente con varias de aquella ciudad a la organización del acto. Agradece también el trato afetuoso de la ciudad de Manacor.

La procesión de Jueves Santo

Palma, 3 de Febrero de 1937 Sr. Director de Correo de Mallorca Muy Sr. mío: Le agradeceré tenga la bondad, si lo cree conveniente, se digna publicar en el periódico de su digna dirección el resumen de una carta que un penitente descalzo tuvo a bien enviarme.

"Siendo V. uno de los organizadores de la Procesión del Jueves Santo en el año 1935 que tan brillante resultó, le envío 25'00 pesetas para dicha procesión, y si no se celebrara, cosa que sentiría en el alma, sirvan para engrósar el Fondo Nacional.

Viva España Arriba España Viva Franco

Un penitente descalzo" Sólo me queda transmitir el ruego a las Cofradías y a la Excm. Diputación de Baleares.

Gracias anticipadas y mande de su atto. s. s., q. l. e. l. m.,

Nadal Comas Comas".

Arriba España!

Fomento del Turismo

Exención para el domingo día 7 de Febrero de 1937

Salida desde la Estación del Ferrocarril, en el tren de las 8'40, hacia Algaida, y de aquí seguir a pie por Benicompurat, Castellitx, Aubeña, Randa, Cura, Gracia, Lluchmayor, donde se tomará el tren de regreso a Palma.

Comida, individual

Inscripciones, en el local social, hasta el medio día del sábado: Borne, 24-36; Teléfono, 2216.

Viva España!

Conferencia de Puericultura

El próximo sábado día 6, a las cinco y media de la tarde, desarrollará una conferencia de ampliación en el Cursillo de Puericultura el Dr. Jiménez Quesada, profesor del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid, sobre "Accidentes evitables en los niños".

A este acto podrán asistir las alumnas de los cursillos anteriores.

Notas de Sociedad

Tarea de posesión

El Director-Gerente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, don Ramón Ferragut y Sbert, nos participa que, con fecha 1 del actual ha tomado posesión del cargo para el que fué nombrado por esta Asociación, complaciéndose en ofrecerse.

Al agradecer al señor Ferragut Sbert su atento ofrecimiento le deseamos el mejor acierto en su cometido correspondiendo a su ofrecimiento.

Fallecimiento

Falleció, ayer, en esta ciudad, la respetable señora doña Juana María Sabater Ramonell, viuda de Tocho, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

El P. D.

Era la finada, por la bondad de su corazón, acendrado catolicismo y trato afable y cariñoso, muy apreciada por todos cuantos la trataban.

A su afilida familia, muy especialmente a su hija doña Juana, a su hijo político, don Pedro J. Piza, y a su sobrino, nuestro distinguido amigo el Delegado de Hacienda de esta provincia, don Mateo Ros, les enviamos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

Falange Femenina

Continuación de la lista de donativos recibidos en Falange Femenina, con destino a los Hospitales del frente:

Por España: Una, Grande y Libro y al grito de "Arriba España";

Francisca Simó de Serra, una muda completa; María y Luisa Alzamora, una muda completa; Esperanza Martí Martí, un par guantes; Isabel Cortés, una camiseta, un calzoncillo y dos pares calcetines; María Aguiló, dos pañuelos, un cuello, una americana y un abrigo; Jaime Cerdá, doce pares calcetines; María Planisí, dos mudas completas, dos toallas, dos pares calcetines; Catalina Sitjar de Frau, una muda completa; Remigia Caubet, una muda completa; Sofía Alzamora, una muda completa; Isabel Vidal, tres camisas y dos calzoncillos; María Sureda, dos pares

Rogad a Dios por el alma de la Sra. D.ª Josefina Santiago-Santaella Viuda de Salgado Fallecida hoy en Caimari Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica A. E. R. I. P. A. Su afligidísima hija, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, ruega la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario, que se rezará hoy, a las siete de la tarde, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio, así como también al funeral que, en sufragio del alma de la finada, se celebrará el próximo sábado, día 6, a las diez, en la iglesia Parroquial de Caimari. No se invita particularmente. En Excma. y Excmo. Sr. Arzobispo-Osopo de Mallorca ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

EL GOBERNADOR SUSPENDE LAS FIESTAS DE CARNAVAL Plausible circular

El Sr. Gobernador civil ha publicado la siguiente laudable circular, que es merecedora del general aplauso:

Cuando en la Península en forma cruenta, de todos conocida, luchan nuestros hermanos por Dios y por España a las órdenes de nuestro Caudillo y Jefe del Estado, Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde, son más naturales lógicas acciones de recogimiento, que tumultuosas diversiones, impropias de las circunstancias por las que la Patria querida atraviesa; es más natural que el capítulo de gastos a que tales fines otros años se destinan, lo sean hoy a incrementar los fondos de la Suscripción Nacional y los del Puro Obrero. En su vista, vengo en disponer:

Primero. — Quedan suspendidas este año las fiestas llamadas de Carnaval.

Segundo. — Como resultado de esta suspensión queda prohibida la circulación de máscaras por la vía pública, bien a pie, en coche o cualquier otro medio de locomoción. Igualmente quedan prohibidos los espectáculos denominados bailes de máscaras, de disfraces o de trajes.

Tercero. — Los llamados días de Carnaval se considerarán, a todos los efectos, como laborables.

Cuarto. — Se invita al público, en general, a que hagan las aportaciones en metálico, dichos días, para la Suscripción Nacional y Puro Obrero, de aquellas cantidades que hubieran invertido en diversiones de Carnaval, entregándose para el primer fin en las oficinas de la Diputación Provincial, y para el segundo en las del Ayuntamiento o Gobierno civil, recomendándose que en estas aportaciones se haga constar "Carnaval 1937".

Los agentes de esta Autoridad y de las municipales velarán por el cumplimiento de los apartados primero y segundo de esta disposición, deteniendo y presentando en la Inspección de Vigilancia a los infractores para su ingreso en la Cárcel en espera de la sanción que pueda imponérsese.

Palma 3 de Febrero de 1937.

El Gobernador Civil, Mateo Torres

calcetines, tres pañuelos y dos mudas completas; Rosa Cruellas, una muda completa, un par calcetines y pañuelos;

Magdalena Nadal, un jersey; Una Baililla, tres calzoncillos; José Bonnin, seis pares calcetines; Camila Blanes, una muda completa; Adela Fuster, dos calzoncillos y tres pares calcetines; María Gill, un pijama; Claudio Cortés, un par calcetines, un calzoncillo, una camiseta y un calzoncillo; García (hermanos y sobrina), una muda completa y cuatro pañuelos; Magdalena Casas, una muda completa, un par calcetines y dos pañuelos; Carmen Fernández de Marín, dos mudas completas, dos pañuelos, dos bufandas y dos pares calcetines; Apolonia Carbonell de Llaçetines, un pantalón; Camila Porcel, una muda completa, un par calcetines y dos pañuelos; Jaime Vilori Santes, 29 camisetas y tres jerseys; Luisa Molma, una muda completa, dos calcetines y un cuello, y Antonia Carbonell, una muda completa.

La Corbatinera, cuatro bufandas y cuatro pares calcetines; Rosario Me-

co de Ramírez, una camiseta, una camisa, un calzoncillo, un jersey y cuatro calcetines; Balbina Tarrago, dos camisetas y siete pares calcetines; Francisca Mateu, una camisa, un calzoncillo, un pañuelo y un par calcetines; Catin Vicens, cuatro calzoncillos; Un anónimo, una muda completa, tres pares de calcetines y un calzoncillo; Matilde Porcel, una muda completa, un pantalón, un chaleco, una camiseta, una bufanda, un par calcetines y cuatro pañuelos; Josefa Pascual de Font, una muda completa y un par calcetines; Catalina Fortuny, una muda completa, dos pañuelos, dos pares calcetines, un calzoncillo y una camisa; Margarita Pastor de Ripoll, una muda completa, dos calzoncillos, dos pañuelos y tres pares calcetines; Ana Flaquer, seis pares calcetines y dos calcetines; Margarita Frau de Balaguer, tres mudas completas, dos toallas y dos pastillas de jabón; María Balaguer de Calleja, una muda completa y una toalla; Jerónima Bauzá, una muda completa, una toalla una camiseta; Margarita Sequis, una camiseta, un calzoncillo y una camiseta; José Buades, una muda completa y cuatro pañuelos; F. D. una muda completa; Juana Castañer de Casanova, una muda completa; María Justina Charles de Coll, una camisa, una camiseta y un calzoncillo; Francisca Ferrer, dos camisetas; Natalia Leonor, dos camisetas, un par de calcetines y un traje; Casa Flexas, una muda completa y tres pañuelos; María del Carmen Pons de Sampol, una muda completa y una bufanda, y Antonia Colon de Salvá, una camiseta y un calzoncillo.

Herido en la explosión de un barreno

La Guardia civil del puesto de Selva da cuenta al Sr. Gobernador de que, estando trabajando el vecino de Sóller, Juan Vives Munar, en el túnel de la carretera en construcción de Escorca a Sóller existente en el punto denominado "Gorg Blau", explotó un barreno que estaba preparando para extracción de piedra, resultando herido, de pronóstico reservado.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Tel.º 2529

ALQUILANSE

en la calle de San Cayetano n.º 2, piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entresuelo de 7 dormitorios, con agua corriente, gas y electricidad. — Informes: San Cayetano, 12.

TAMBORES

reglamentarios para el Ejército, Falange y Milicias Juveniles: Antigua "Casa Banqué"; Colón, 56.

PRESTARIA

En Primera Hipoteca hasta 16.000 pesetas. Razón Santa Eulalia, 10.

RADIOGRAMAS RECIBIDOS ANOCHE

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Una información del "The Times"

Burgos. — El periódico inglés "The Times" publica una interesante y extensa información de su correspondencia en Valencia, que ha llegado sin ser previamente visada por la censura roja.

De dicha información son los siguientes párrafos:

"El conflicto en España, ya en su 7.º mes, no perdido nada de su carácter original; un, lucha a muerte entre dos bandos completamente opuestos.

Como Presidente del Consejo, Largo Caballero asume la dirección de una obra que consiste en hacer la revolución al mismo tiempo que la guerra.

La guerra exige unidad de mando, administración, aprovisionamiento; en una palabra: controlización.

En cambio, la revolución, por su lado, es una acción opuesta, en donde operan los anarquistas. Como la guerra no ha llegado muy cerca de ellos, como ocurre en otras partes, los anarquistas no hacen caso de la guerra, ni piensan en ella sino que se dedican a lograr lo que pueden.

A Largo Caballero le es tan difícil su control, como hacer la guerra al general Franco.

Cuando el Gobierno de Largo Caballero tuvo que abandonar Madrid presionado por las fuerzas del general Franco, llevó consigo parte del oro robado al Banco de España, y toda la maquinaria del Estado, así como la mayor parte de los servicios y se encontró con que existían grandes diferencias e incluso regiones aisladas, como Cataluña, Vizcaya y Asturias, con las que hasta la comunicación era muy difícil.

Este es un servicio que está atendido por Martínez Barrio y Prieto.

Herido en la explosión de un barreno

La Guardia civil del puesto de Selva da cuenta al Sr. Gobernador de que, estando trabajando el vecino de Sóller, Juan Vives Munar, en el túnel de la carretera en construcción de Escorca a Sóller existente en el punto denominado "Gorg Blau", explotó un barreno que estaba preparando para extracción de piedra, resultando herido, de pronóstico reservado.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Tel.º 2529

ALQUILANSE

en la calle de San Cayetano n.º 2, piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entresuelo de 7 dormitorios, con agua corriente, gas y electricidad. — Informes: San Cayetano, 12.

TAMBORES

reglamentarios para el Ejército, Falange y Milicias Juveniles: Antigua "Casa Banqué"; Colón, 56.

PRESTARIA

En Primera Hipoteca hasta 16.000 pesetas. Razón Santa Eulalia, 10.

RADIOGRAMAS RECIBIDOS ANOCHE

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Una información del "The Times"

Burgos. — El periódico inglés "The Times" publica una interesante y extensa información de su correspondencia en Valencia, que ha llegado sin ser previamente visada por la censura roja.

De dicha información son los siguientes párrafos:

"El conflicto en España, ya en su 7.º mes, no perdido nada de su carácter original; un, lucha a muerte entre dos bandos completamente opuestos.

Como Presidente del Consejo, Largo Caballero asume la dirección de una obra que consiste en hacer la revolución al mismo tiempo que la guerra.

La guerra exige unidad de mando, administración, aprovisionamiento; en una palabra: controlización.

En cambio, la revolución, por su lado, es una acción opuesta, en donde operan los anarquistas. Como la guerra no ha llegado muy cerca de ellos, como ocurre en otras partes, los anarquistas no hacen caso de la guerra, ni piensan en ella sino que se dedican a lograr lo que pueden.

A Largo Caballero le es tan difícil su control, como hacer la guerra al general Franco.

Cuando el Gobierno de Largo Caballero tuvo que abandonar Madrid presionado por las fuerzas del general Franco, llevó consigo parte del oro robado al Banco de España, y toda la maquinaria del Estado, así como la mayor parte de los servicios y se encontró con que existían grandes diferencias e incluso regiones aisladas, como Cataluña, Vizcaya y Asturias, con las que hasta la comunicación era muy difícil.

Este es un servicio que está atendido por Martínez Barrio y Prieto.

Soldados y milicianos rojos se han sublevado contra la oficialidad rusa

Se producirán en el campo hechos de gran trascendencia

Zaragoza. — En los pueblos cercanos al frente aragonés, los soldados y milicianos se han revolucionado en contra de sus jefes y oficiales rusos, poniéndose a favor del partido de Trotski.

Los oficiales y jefes rusos han tenido que huir del frente y pueblos aragoneses, hacia Barcelona, por temor a represalias de los milicianos españoles.

Ha producido gran decaimiento en el ánimo de los milicianos la noticia de que en Valencia los campesinos se habían revolucionado contra el Gobierno de Valencia.

Es posible que dentro de algunos días se produzcan en el campo hechos de gran trascendencia. Por hoy, no podemos decir más.



¿Se rendirá Vizcaya?

Nombramiento de una comisión para tratar este asunto. París. — Las noticias que se reciben de todos los frentes de España acusan tranquilidad. El Gobierno de Valencia, empero, no puede disimular sus temores y espera un inminente y duro ataque a Málaga por parte de los nacionales. Por eso, Largo Caballero ha ordenado que en la ciudad malagueña se concentren los mayores contingentes posibles, con objeto de tratar de resistir la avalancha de los nacionales, que se acercan a la ciudad a pasos agigantados.

Se ha nombrado una comisión para lograr un acercamiento entre el Gobierno del Generalísimo Franco y el de Euzkadi, para ver de obtener la rendición de Vizcaya, que no puede ya resistir más en las actuales circunstancias.

En Valencia, la situación en grave

Protestas contra la falta de pan. — Las milicias rojas disuolven una gran manifestación con bombas de mano y ametralladoras.

Valencia. — En esta ciudad se han vuelto a reproducir los sangrientos sucesos de otros días: Se organizó una manifestación para protestar contra el Gobierno de la falta de pan. Esta manifestación estaba formada por unos 25 o 30.000 hombres, que que fué engrosada por la llegada de numerosos campesinos que habían llegado a la capital, para reclamar contra el robo de sus cosechas por milicianos anarquistas y rusos. Esta manifestación ha sido disuelta con bombas de mano y ametralladoras por las milicias rojas, dejando en medio de la calle a numerosos muertos y heridos.

París. — Parece que el motivo por el cual el Gobierno de Valencia, en vez de instalarse en Barcelona es probable que lo haga en Tarragona o en Lérida, es que no quiere estar sometido, como lo estaría en la ciudad condal, a la esclavitud de los anarquistas.

En Rusia siguen los procesos sensacionales

Moscou. — Hoy, apenas terminada la causa contra los trotskistas que terminó con varias penas de muerte, ha sido abierto un nuevo sensacional proceso contra el jefe de la industria del caucho, acusado de sabotaje, por haber permitido la importación de gran cantidad de dicha materia procedente de fuera del país.

Milán. — Los Ministros de Relaciones Exteriores italiano y turco se encuentran ya en esta ciudad, donde han de tratar detenidamente de las relaciones italo-turcas. Hoy han celebrado ya dos entrevistas preparatorias.

Más de cien mil personas se niegan a salir de Madrid

Avia. — En los frentes de Madrid se aumentó considerablemente el tiro de la artillería nacionalista.

Por la noche, la ciudad de Madrid, estaba completamente iluminada por los disparos de las baterías nacionalistas que disparaban sobre ella, causando destrozos en algunos edificios. La iluminación se terminó a las doce de la noche, hora en que la artillería nacional cesó de disparar.

Los aviones nacionales que se elevaron, manifestaron que por las carreteras de Valencia, huían de Madrid numerosas personas, en dirección a aquella ciudad.

Madrid. — En esta ciudad, además de la falta de víveres y primeras materias, carbón, etc., se ha recrudecido el problema de abastecimiento, pues más de 100 mil personas se niegan a acatar las órdenes de la Junta de Defensa, de evacuar la ciudad. Por este motivo se producen diariamente en la capital numerosos incidentes.

Madrid. — La Junta de Defensa de esta ciudad, ha manifestado, que serán juzgados sumarisimamente, todos los individuos que vayan en grupos, a partir de las 10 de la noche, sin llevar previamente una con signa, que será renovada cada día. No valdrán ningún documento que haya sido dado anteriormente a esta orden.

Los servicios de esta vigilancia, serán llevados a cabo por milicianos nombrados al efecto.

HUEVOS PARA INCUBAR LEGHORN BLANCA Granja Son Berga ESTABLIMENTS

SE ALQUILA Una cartelera, un despacho por 30 ptas. y una sala de corte. Informes: Cort. 9, 2.º

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El paso de buques por los Dardanelos

La entrevista entre Ciano y el Ministro de Negocios Marco

Roma. — El Ministro de Negocios extranjeros turco ha celebrado una conferencia con el Conde Ciano, cuya conferencia fué solicitada por el Ministro de Turquía.

Aunque lo tratado se mantiene secreto, es opinión generalizada en los centros políticos que en ella se trató del pacto turco-ruso sobre el paso de buques de esta última nación por los Dardanelos.

Continúan pasándose milicianos a los nacionales

La ocupación del Puerto de Viento Salamanca. — Los nacionalistas ocuparon el Puerto de Viento, posición de una gran importancia estratégica y futura base para otras operaciones de gran envergadura.

Los nacionales rechazaron un ataque de los rojos cerca de Toledo. Milicianos rojos continúan pasándose a las filas nacionales.

El control a los puertos españoles

El Estado, totalitario; el sistema corporativo

Londres. — Los técnicos que se ocupan del control de los puertos españoles han declarado ser partidarios de que se haga por navios franceses e ingleses en aguas de los nacionales y en la de los rojos por italianos y alemanes.

New York. — El general Franco ha declarado que la nueva España se organizará mediante un Estado totalitario y sobre un sistema corporativo

Lisboa. — La aviación nacional bombardeó Málaga, derribando a un caza rojo.

El uso de la camiseta azul por los soldados falangistas

Vino navarro para los combatientes

Salamanca. — El Generalísimo Franco autoriza a todos los componentes de Falange que pertenezcan al Ejército para que lleven camiseta azul, que llevarán bajo la guerrera, sobre la cual podrán dejar asomar el cuello.

Pamplona. — De la cosecha de vino de Navarra, han podido sacarse 152.000 litros de vino para mandar al frente.

Con el fin de evitar el fraude y el paso de gente extraña por la frontera, han encargado de la vigilancia de ésta y de los productos a los requetés y falangistas.

El periódico CNT dice que el Gobierno tendría que dividir al pueblo en fascistas y antifascistas.

INTERESANTES DECLARACIONES DEL GENERALISIMO FRANCO

«El pueblo español será una gran familia, y ésta y la fábrica serán la base de la nueva sociedad española, sin daños, sin envidias, sin proletarios, y terminará el desorden y empezará a imperar el orden y la justicia social».

«ABORRECEMOS LA TIRANIA. QUEREMOS QUE LOS OBREROS VEAN SUS SUELDOS MEJORADOS Y QUE SALGAN DE LAS PRIVACIONES Y DE LA MISERIA».

(Radio Club Tenerife, a la una y media de la madrugada, captado por "Radio Mallorca")

New York. — En unas declaraciones hechas por el general Franco, ha dicho que, después de las elecciones de Febrero, que dieron por resultado el triunfo de los elementos del frente popular, y, por lo tanto, a los anarquistas, comunistas, etc., se provocaron una serie de actos vandálicos: robos, saqueos, ataques a los círculos políticos, a los periódicos y las bombas y granadas explotando por todas partes.

«Tal era — indicó — la situación de Febrero a Julio de 1936».

Contestando a otras preguntas, dijo que los problemas que más interesan al pueblo español, serán abordados inmediatamente.

Añadió el general Franco: «Yo no soy masón y, tanto yo como los demás líderes, no pensamos sino en la expulsión de este gran Oriente español y demás autoridades secretas.

Nosotros luchamos por la libertad de conciencia y por las tradiciones nacionales.

Las relaciones con la Iglesia Católica, serán determinadas por medio de un Concordato.

El pueblo español, será una gran familia, y ésta y la fábrica serán la

Yo diría que en vez de hacer esta división, hicieran una: personas decentes y canallas y diría también que sobre Madrid se vierte toda la desgracia de España y que allí convergen todas las alcantarillas de los excrementos e inmundicias del mundo; pero que limpiaremos, y esta limpieza repercutirá en el mundo entero, que quedará más limpio que una patena, por gracia y obra de las personas decentes.

Franco no permitirá que Cataluña sea independiente

En la Cámara francesa, un diputado augura grandes trastornos para Francia

Salamanca. — El Generalísimo Franco ha declarado que no permitirá que Cataluña sea independiente y que emprenderá la ofensiva contra esta región, tan pronto como se tome Madrid.

París. — En la Cámara de diputados, un derechista denunció los manejos de los comunistas en Francia.

Augura para ésta grandes trastornos si no son evitadas las intervenciones soviéticas en los asuntos oficiales franceses.

Un acorazado inglés, bombardeado por aviones rojos

El general Aranda, en Lugo

Lugo. — El heroico general Aranda, defensor de Oviedo, ha visitado esta ciudad.

Londres. — Ha sido entregada al Gobierno una nota en la que se le comunica que por aviones rojos ha sido bombardeado, frente a Gibraltar, un acorazado inglés.

Tres bombas han caído en sus alrededores. Sin embargo, el acorazado no fué alcanzado, no sufriendo, por tanto, daño alguno.

Los refugiados en las Embajadas extranjeras

Continúa el paso de camiones por la frontera franco-española

Lisboa. — En una nota dirigida al Embajador chileno, se dice que Madariaga tuvo que abandonar Madrid. Agrega que no todos los refugiados en las Embajadas extranjeras de Madrid son de derechas, sino que existen muchos que eran de izquierdas y que se retiraron ante los horrores que cometían los rojos.

París. — Por la frontera francesa pasaron 19 camiones, que salieron de París el 29 de Enero con dirección a España.

Los gendarmes no opusieron ninguna resistencia a su paso, ni exigieron ninguna formalidad.

Poco tiempo después, pasaron 30 camiones más, acompañados por un coche particular, núm. 4404, en que parecía que iba el que dirigía la expedición.

ros, en nuestras filas hay los que se han alistado libremente a la Legión, pues, como el mundo sabe, estas listas están abiertas siempre a todos.

Hay, en cambio, en España, muchos miles de extranjeros, franceses y rusos, la escoria de todas las naciones, los cuales en Madrid están bien representados.

Nuestros fines destructivos, son para con el comunismo, para construir, sobre sus ruinas, la estructura de la nueva España.

En nuestras filas, todos tienen un

DECLARACIONES DEL JEFE DE FALANGE DE SEVILLA

El Jefe territorial de Falange Española de Sevilla, Sancho Dávila, fué interrogado, en Portugal, por un periodista, explicándose en los siguientes términos:

«Fuí nombrado jefe de Falange Española por el que la fundó, José Antonio Primo de Rivera; luché con él en los primeros momentos, en que con las armas era necesario defenderse. De estado, en los primeros momentos, de la derecha y de la izquierda, en misión de propaganda, en que visitamos gran parte de España para difundir ésta; pero no son éstos los momentos para propagandas, sino de lucha por España, como unidad permanente de la historia.

Las últimas elecciones fueron una ficción más, hecha por la democracia; pero la más injusta e ilegítima, que dió por resultado la elevación al poder del frente popular.

La falta de cultura de los republicanos, fué lo que dió lugar al alzamiento de Falange Española. El movimiento no pudo hacerlo solo, pues estábamos sus dirigentes encarcelados y, por falta de dirección, fué condición indispensable contar con el Ejército. Falange presta un gran apoyo, en estos momentos, al Ejército.

Respecto a la S. de N., dijo, que es una Sociedad agonizante y representa la insinceridad.

Noticias de última hora

Un comentario de «Mundo Obrero»

«Mundo Obrero» dedica su artículo de fondo al discurso de Largo Caballero en la apertura de las ridículas Cortes de la república española, al cual discurso califica de grandioso.

Según el citado diario, el discurso de Largo Caballero viene a ser ley de la República, y dice, a este propósito:

«La hora no admite indecisión ni indisciplina. Para alcanzar la victoria, hay que seguir el camino trazado por el camarada Largo Caballero».

Ha dimitido el general ruso Kleber

Londres. — La prensa inglesa consigna la dimisión que el general ruso Kleber ha presentado de jefe de las fuerzas rojas que defienden Madrid, lo cual ha sido motivado por diferencias políticas.

Dícese que se le ofreció, por el Gobierno de Valencia, el mismo cargo de jefe en la ciudad de Málaga; pero Kleber, disgustado, no ha querido aceptar el puesto que se le ofrecía.

Homenaje de las emisoras nacionales a Queipo de Llano

Sevilla. — Las emisoras nacionales han homenajeado al general Queipo de Llano, ofreciéndole un álbum con numerosas fotografías de los respectivos estudios y las firmas de los "speaker".

Motivo de tal homenaje han sido las charlas que cada noche dirige por medio de la estación de radio Sevilla el general Queipo de Llano.

Lo que cuentan unos campesinos presentados en las filas de los nacionales

Córdoba. — En este frente, se han presentado a nuestras líneas numerosos campesinos, que han logrado huir del infierno rojo.

Han llegado en estado deplorable, faltos de alimento y de ropa, tanta era la prisa con que se escaparon.

Y a su llegada, han dado detalles de los vejámenes de que, por parte de los rojos, son objeto todos los campesinos que hay en la región levantina de España, y a quienes se les ha despojado, prácticamente, de todos sus bienes, convirtiéndolos en esclavos.

Han confirmado asimismo que en diversas partes ha habido pequeños levantamientos, que han sido ahoga-

do, en nuestro pensamiento: España; pero el espíritu de nuestras tropas tan elevado y tan grande, tanto, por él; su deseo es morir, si es necesario.

Queremos formar una España de y bien gobernada, y que todos ciudadanos que haya en ella una fe absoluta en su Ministro.

Las tropas que tenemos a nuestro lado, son leales a sus jefes; por eso, es que puedo decir tranquilamente que tenemos el triunfo en la mano.

«Falange Española — indicó — cualquier otro grupo nacionalista, desea la paz, todo en la paz. No pensamos más que en el de la Patria y, aunque digamos que queremos imperio, no es con el de conquistar nuevas posesiones nada tan lejos de nuestro pensamiento. Nuestro imperio no consiste de nuevas conquistas, ni deseos protectorados. Ni Portugal ni España piensan en tales cosas. El imperio de la Falange será la consecuencia de una España libre de anarquistas y de comunistas; éste será imperio.

Falange presenta el futuro Español, para ello, pondrá de sí todos los medios necesarios y los apoyará valientemente: A los niños, para que los hombres fuertes de cuerpo y espíritu; Libertad del Estado; acción al trabajador, para que pueda ser el arquitecto de sus vidas, el progreso del Estado.

No permitiremos que se formen repúblicas como las que aún en zona roja hay quien las dirige en España; pero de todo esto no tenemos que hablar.

En estos momentos, lo único que nos preocupa a los falangistas, es guerra, aunque, como españoles, vemos una fe absoluta en el triunfo y en el General Franco.

¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva Portugal!»

La situación en Madrid

Avila. — Se conocen nuevos detalles, con ocasión de la llegada continua de milicianos y otras personas que se pasan a nuestras líneas, de crítica situación alimenticia en la que se encuentra Madrid.

Todos coinciden en declarar que los únicos que mantienen la pretensión de no abandonar la capital de España son los bolchevistas rusos, aunque están convencidos que la ciudad así acabará por ser destruida.

Las provisiones ya hace tiempo que no llegan a Madrid a causa de cerco de que es objeto por los nacionales, así que aquéllas pronto acabarán.

Puede afirmarse que, todo Madrid está convencido de su próxima caída.

La entrevista del Conde Ciano con el Ministro de Negocios turco

Milán. — Ayer tuvo lugar en esta ciudad la entrevista entre el ministro de Relaciones Exteriores de Turquía y el de Italia, Conde de Ciano.

No se conocen todavía detalles respecto de tal entrevista, aunque por la nota facilitada ayer noche la prensa milanesa se sabe que tratóse en ella de afianzar la amistad italo-turca y adhirióse Italia al convenio de Montreux sobre el régimen de los Dardanelos, y tratóse, además del "statu quo" del Mediterráneo oriental.

La prensa francesa hizo ayer anticipados comentarios sobre esta misma entrevista, contestando que, ya entre Italia y Turquía a una colaboración real, y en general todos los comentarios eran favorables.

No pasarán muchos días sin que Madrid caiga en poder de los nacionales

Madrid. — Radio Requeté del Frente de Madrid dice que, a pesar de la vigilancia roja, en la capital española funciona actualmente una "entidad fantasma".

Dicha radio ha dado cuenta de enorme número de heridos que hay en Madrid q que carecen de asistencia.

Asimismo ha dicho que no pasarán muchos días sin que la capital de España caiga en poder de los nacionales.

SE ALQUILAN

Dos habitaciones amuebladas con ropero y ventana a la calle, para caballero, solo para dormir. Razón: Capuchinas, 25 bajos.